
  

    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

〈来年度の予定〉 

 来年度の４月、５月の予定をご連絡いたします。現在ほぼ決定している行事等ですが、詳しくは来年度に配布されます「年

間行事予定」をご覧いただき、ご確認ください。また、それぞれの行事や会合につきましては、改めて各ご家庭にプリント

を配布いたします。 

 

5月 曜日 行事 

10日 (日） みよた町民ふれあい広場 

12日 (火) 尿検査 （12、13日） 

15日 (金) 授業参観日②（部活動参観） 

18日 (月) 1年内科検診 

20日 (水) 血液検査 

26日 (火) 1学期中間テスト 

28日 (木) 東信中学陸上壮行会 

29日 (金) 2年内科検診 

30日 (土) 東信中学陸上大会 

４月 曜日 行事 

４日 (土) 入学式、１学年PTA結成 

２学年PTA結成  （19：00～） 

７日 (火) 生徒会入会式、部活動説明会 

8日～ (水) 家庭訪問（8，9，10，13，14日） 

14日 (火) PTA第1回部会 理事会 

1６日 (木) 全国学力学習状況調査 

20日 (月) 避難訓練 

2４日 (金) 生徒総会 

2８日 (火) 授業参観日① PTA総会 

2020年 
３月２日 

 ３月の主な行事  
10、11日 後期選抜 
13日 生徒総会 

16日3年生を送る会 
17日3学期終業式 
18日卒業証書授与式 

19日～4月3日 
    年度末休業 

 
大平光代さんの生き方より ～ だからあなたも生き抜いて ～ 

 
御代田中学校長 勝見藤一 

 
１月７日（火）に、３学期始業式が行われましたが、その中で、校長からの話として、生徒た

ちに贈った言葉を下記のとおり紹介させていただきます。 
 今日は、私から皆さんに、一度ぜひお話をしたかった方の紹介をさせていただきます。 
 その方は弁護士で大平光代さんという方です。実はこの方の背中には、入れ墨がびっしりと入
っています。では、なぜ、この弁護士の方の背中には入れ墨が彫られているのでしょうか？  
光代さんは、小学校時代は図工と音楽は得意でしたが、他の科目は「普通」か「頑張ろう」ば

かりで、あまり成績は良い方ではありませんでした。でも、友だちはたくさんいて、楽しく学校
に通う普通の女の子でした。普通の女の子だった光代さんが変わってしまったきっかけは、中学
校時代にありました。中学校で何があったのでしょうか。それは「いじめ」です。「おはよう」
と挨拶しても誰も返事をしてくれませんでした。クラス全員から無視されたのです。筆箱を真っ
二つに割られました。祖母からもらった大切なお守りをごみ箱に捨てられました。机の上にゴミ
をまかれました。トイレに入っていると、上からバケツ一杯分ほどの水をかけられました。すさ
まじいいじめですよね。その後、光代さんはナイフでお腹を切って自殺しようとしました。 
やがて、光代さんは、学校には行かずにゲームセンターに出入りするようになりました。暴走

族と友だちになり、家にも帰らず不良の友だちの家に泊まるようになります。両親に暴力も振る
うようになりました。そして、１６歳の時に暴力団の組長と結婚します。 
１７歳の時には、背中に入れ墨を入れます。光代さんは未成年だったので、入れ墨を入れるた

めに親のハンコが必要でした。親がハンコを押してくれないので、お父さんを蹴り倒し、自分で
ハンコを押して入れ墨を入れたのです。その後、暴力団でもうまくいかず、暴力団の組長と離婚
して、「生きていてもしょうがない」と荒れた生活を送るようになっていました。 
そして、光代さんが２２歳のときに、光代さんのお父さんの友達の大平浩三郎さんという方に

偶然出会いました。光代さんは、このとき、自分のことを心から思い、親身になって心配してく
れる人に初めて出会いました。 
大平さんは光代さんを見て、なんとか立ち直らせたいと思い、何度も会って話をしました。光

代さんは初めのうちは心を開かずにいましたが、そのうちに光代さんに対してこのように怒って
くれたことがきっかけで人生をやり直そうと決心しました。どんな怒り方だと思いますか？ 
 
「自分をいじめたやつも悪い。周りで見ていたやつも悪い。先生も悪い。親も悪い。自分の周

りにいる人はみんな悪い。でも一番悪いのは立ち直ろうとしないお前自身じゃないか！」 
 
それから、光代さんは、高校へ行っていないので、猛勉強をして高校卒業資格の学力検査を突

破し、大学を卒業し、弁護士になる司法試験を一発で合格して弁護士資格を取得しました。今は
主に非行少年に関係する仕事を受けて、立ち直れるように援助をしているそうです。 
 光代さんは、大平さんの養女となり、「だからあなたも生き抜いて」という本を執筆しました。 
皆さんにも、辛いこと、苦しいこと、悲しいこと、たくさんあるでしょう。そんなときは、まわ
りを見てください。皆さんのことを心から思い、心配してくれる人がきっといます。勇気を出し
て、その人に相談してみてください。きっと、いい解決方法が見つかります。 
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学校目標 

美しく 雄大な 

浅間山に学ぶ 

※4月に予定していた3年生の修学旅行は新型コロナウイルスに係る国内事情により、4月の実施は困難であるとの判

断から11月に延期となりました。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1年生 

2年生 

3年生 

○〈決まりよい生活〉 
 学校と家庭が連携し、生徒に家庭学習の課題や

目標を明確にしたり、時間意識を高めたりしてい

きます。電子機器との関わりにおいて生徒の判断

力の不足から問題に発展する事案がありましたの

で、引き続き啓発に努めて参ります。 

○〈楽しく過ごしているか〉 
 相対的に「できた」と回答した割合が大きい結

果となっていますが、様々な問題を抱えながら生

活している生徒もおります。今後も担任、部活顧

問等を窓口にきちんと対応をさせていただきま

す。どの生徒にとっても充実した毎日が過ごせる

学校にしたいという願いのもとに取り組んで参り

ます。 

○〈あいさつ〉 
 保護者の方からは以前に比べるとできなくなっ

ているのではないかとご意見をいただくことがあ

りますが、生徒はできていると考えています。誰

に対しても明るく爽やかに挨拶が交わせるよう

に、家庭、学校、地域で共にご指導ください。よ

ろしくお願いします。 

○〈地域活動への参加〉 
 学校では委員会や部活動で地域とかかわる活動

も行っていますが、地域との関わりを振り返り、

今後の自分と地域とのつながりについて見つめて

いく学びのサイクルを繰り返し持たせていきたい

と考えています。 

○〈授業内容の理解〉 
 相対的に理解できているとする生徒の割合が大

きいですが、日頃の学習に向かう様子を保護者や

職員の立場から見たときに学習内容の理解に時間

がかかっている生徒もいるのではないかと判断し

ています。授業のねらいを明確にし、終末場面で

の振り返りをしっかり行いながら学びが深まるよ

うな授業づくりに努めていきます。また、個別支

援の充実も考えていきます。 

〈生徒用アンケートのまとめ〉 

全校生徒の学校生活や学習に対して自己

評価に協力してもらいました。 

この分析をもとに生徒の側に立った支

援・指導を今後も行って参りたいと考えて

います。 
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質問1 喜んで学校に通っているか 
質問2 授業はわかりやすいか 
質問3 学習に目的を持って取り組み、努力しているか 
質問4 予復習などの家庭学習ができているか 
質問5 部活動や学校行事を楽しみにし、積極的に参加しているか 
質問6 生徒は進んで挨拶しているか 
質問7 生き生きと活動していたか 
質問8 校舎内は清掃や片付けが行き届いていたか 
質問9 雪窓祭はテーマが反映されたものであったか 
質問10 合唱やステージ発表で生徒は堂々としていたか 
質問11 一人一人の作品に成長は感じられたか 

○授業のわかりやすさを向上させることで、生

徒の学習意欲や家庭学習に取り組む目的の明確

化につながるよう職員一同、「生徒の思いに立っ

て学びが実感できるわかりやすい授業」を創り

上げることができるよう努力して参ります。 

○3 年生では、生徒の学習に向かう目的意識と

家庭学習に向かう姿勢が昨年度より向上しまし

た。進路実現に向けた意識の向上ではないかと

推測されます。是非、保護者の皆様には、ご家

庭での様子を見ていただきながら頑張っている

ことに対して激励の言葉をいただければ幸いで

す。また、年に 5 回の授業参観日を設けており

ます。お忙しい中ではありますが、学校に足を

お運びいただき、生徒の学校での様子をご覧い

ただければ幸いです。 

○質問1（喜んで学校に通っていますか）では、

各学年で約一割程度数値が低いです。質問5，6，

7に関する取り組みをさらに充実させることで、

誰もが通いたくなる学校を目指したいと考えて

おります。よりよい学校づくりのために引き続

き保護者の皆様の学校へのご理解とご協力をい

ただければ幸いです。 

○雪窓祭に関しましては、例年よい評価をいた

だいております。生徒の成長の姿を保護者、地

域の皆様にご覧いただけるよう、仲間とともに

力を合わせ、達成感が得られる行事なるよう、

学校生活を生徒とともに創り上げていきます。 

〈学校評価のまとめ〉 
 保護者の皆様に学校評価に協力していた
だきました。お忙しい中でのご協力に感謝
申し上げます。ご回答いただいた内容をも
とに、より良い御代田中学校をめざし、職
員一同、精一杯努力して参ります。ご意見
の中で全体に関わる内容につきましてはお
答えいたしましたが、個々に関わる内容に
つきましては個別に対応させていただきま
す。 



 〈保護者アンケートの自由記述より〉 
〇学校の楽しい話をよく聞かせてくれます。充実しているようです。 
〇先生方におかれましては多感な時期の子どもたちの指導にご尽力いただき大変ありがとうございます。子どもが楽
しそうに学校に行く姿を見るだけで親として安心感を得ています。 

〇担任の先生は、ほぼ毎週末にクラスだよりを発行してくださるので、クラスの様子が分かり安心しています。お忙
しい中ありがたいです。 

○挨拶がきちんとできている子たちが多くて素晴らしいと思います。 
〇たくさん支えて頂きご配慮いただき、いつも本当にありがとうございます。残りの時間もどうぞよろしくお願いい
たします。 

〇多くの先生が各生徒それぞれの個性に応じて寄り添ってくださっていると感じています。ありがたいと思っており
ます。 

＊冬の部活終了（完全下校）が遅いと思います。今年は帰りが遅く真っ暗で危ない感じがして心配です。 
＊朝練がなくなり放課後の部活が長くなりました。時々車で迎えに行くのですが、駐車場が真っ暗で子どもたちの姿
が見えにくいです。こちらも気を付けてはいますが、中にはロータリー内をとばしている車も見かけます。迎えの
保護者、子どもたちに声をかけてほしい。 

＊部活動の時間は本当に子どもの思いを活かす環境になっているのでしょうか。中学生になり部活動で自分の興味の
あることに頑張って取り組みたいと楽しみにしていた我が子は物足りなさを感じています。日々ご指導いただいて
いる先生方には感謝の気持ちを持っております。 
→今年度より、長野県中学生期のスポーツ活動指針と町の活動方針に基づき、朝部活の実質廃止（自主練習も不可）とそ
れに伴う活動時間の確保のため、暗い時間帯での帰宅となり下校が心配、朝部活動の賛否などについてのご意見を多
数いただきました。この件につきましては、早速１月末に臨時の部活動運営委員会を開催し、町関係者・保護者代表の
皆様と意見交換をさせていただきました。来年度も今年度同様に県と町の指針のもとに部活動運営を進めていきます
が、生徒の安全な下校についてはお車での送迎等保護者の皆様方のご協力もいただきたいと考えています。また、御
代田町教育委員会からは、町内の外灯設置を町に働きかけてくれるという言葉をいただいています。（すでに本校駐車
場内への外灯設置を進めていただいています。）今後とも部活指導におきましては、生徒が達成感を得られる活動にな
るよう各部顧問が指導に当たって参りますのでご協力をお願いいたします。 

＊作文力、自分の考えを文章で表す力がとても弱いと感じます。（自分の子どもたち）今後求められる力だと思います
が、何か良いトレーニング等あれば授業で扱ってもらえると助かります。 

＊学習について時間を要する宿題が多く、とにかくこなすだけで身についているか気になる。あまり時間を使わず身
になる宿題だと、別の学習時間が持ちやすくなると思います。 

＊授業が分かりにくい教科があると聞きました。子どもたちが理解できるよう工夫していただきたいです。 
 →家庭学習のあり方について、その効果的な運用方法等を校内で検討し取り組んできました。例えば国語の漢字練習で

は、それが日々の作業的な学習にならないように新聞記事を書き取る中で漢字力の向上を図ってきました。今後も教
科間のバランスなどを考慮しながら課題を設定したりし、授業づくりと合わせ、生徒が主体的に学びを深めることができ
るような授業改善に努めて参ります。また、御代田中学校の学習の手引き「学問のすゝめ」を効果的に用い、生徒が自ら
の学習を振り返りながら学力の向上に努められるよう支援して参ります。 

＊道路に座って話をしている姿をよく見ます。制服を着ているのですから注意したほうがいいかと思います。大きな
声を出し騒いで歩いている姿も見ます。小学生ではないので注意が必要かと思います。 

＊八十二銀行出入口に生徒が輪になって話をしている時があります。車にクラクションを鳴らされるということがあ
ります。話をしてはいけないとは言いませんが、危ないのでやめるようにしていただけたらと思います。 

 →生徒の安全に関しては、徹底して指導を繰り返して参ります。お気づきのことがございましたら現場で生徒に声をかけ
ていただくか、学校までご連絡をお願いいたします。 

＊先生方の言葉遣いにおいて気になることがあった。 
＊もっと学校でいじめは絶対に許さないことを子どもたちに伝えてほしい。一人ひとりの個性を認め尊重しあえる生
徒であってほしいと願います。 

＊生活の決まりについて禁止事項が多いように感じます。中学生になり行動範囲も広がり自立し自分で考える機会を
増やしていきたいが校則に従ってと思うとなかなか難しい。短縮日課時の家庭学習などもっと自主性を尊重しても
よいのではないでしょうか。 

＊挨拶運動があっても中学生になると恥ずかしいのか明朗な「おはようございます」という挨拶はできていないよう
に思います。挨拶は人間関係の基本だと思うのですが。 

＊生徒と先生の間で信頼感や尊敬というつながりが不足している気がします。子どものこの 3年間は人生においても
大切な時期です。心ある対応を望みます。 
→多方面からのご指摘をいただきありがとうございました。生活のきまりや長期休業のきまりなどは佐久管内中学校共通
の申し合わせ事項をもとに作成しています。ご理解ご協力をお願いいたします。職員のあり方ついて、特に「言葉遣い」
については、言葉遣いや暴言に関わる校内研修を実施し、言葉遣いに十分配慮することを職員全体で共有いたしまし
た。ご指摘いただいた点を真摯に受け止め、教育活動に取り組んで参ります。 

 

 

 

 

令和になり初めての卒業式が目前となりました。保護者、地域の皆様方のご支援ご協力をいただき本年度も無事、卒
業式を迎えられることに感謝申し上げます。しかしながら、今年度は新型コロナウイルスの感染症感染防止のため卒業
式を縮小して行わざるを得ない状況です。誠に苦渋の決断となりますが、卒業生の今後の益々の活躍を在校生、職員
とも心より祈念し、温かく卒業生を送り出したいと思います。 
卒業生の前途に輝かしい幸あれ。 
今年1年、本当に有り難うございました。今後も御代田中学校の発展のために皆様方のご理解ご協力をよろしくお願
い申し上げます。 


